

MINISTRO PRESIDENTE ELECTO ACUDE AL SENADO

Descarta Hugo Aguilar “vacío judicial” con la llegada de nueva Corte

La noche del 1º de septiembre será histórica, señala; se dará un nuevo rostro al PJ, coinciden futuros integrantes

ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA E IVÁN E. SALDAÑA

No habrá lagunas ni vacío alguno en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ya que “se trabajará fuerte desde el primer día”, indicó ayer el próximo presidente del máximo tribunal, el ministro electo Hugo Aguilar Gómez, quien resaltó que hay avances en el proceso de entrega-recepción del órgano judicial.

Entrevistado en el Senado, confirmó que ya invitó a la presidenta Claudia Sheinbaum y a los titulares de ambas cámaras del Congreso a la sesión solemne del próximo 1º de septiembre, en que se instalará la SCJN con los nueve ministros surgidos de las urnas.

Expuso que esa sesión, programada para las 10 de la noche, será histórica, porque se trata de “un acto republicano de pleno respeto entre los poderes que surgen del pueblo”, dentro del “momento inédito que estamos viviendo en el país”.

El ministro electo Aguilar Gómez se reunió temprano con los presiden-

tes de la mesa directiva y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Gerardo Fernández Noroña y Adán Augusto López Hernández, además de otros legisladores de Morena, en un encuentro que calificó como “fructífero”, ya que afinaron detalles sobre la otra sesión solemne nocturna que se llevará a cabo el 1º de septiembre en ese recinto legislativo, en la que rendirán protesta 881 jueces, magistrados y ministros electos por la ciudadanía.

Por otra parte, precisó que desde ahora se están preparando para que no haya ningún vacío judicial. Bajo su presidencia, la Suprema Corte “va a realizar sus actividades con mucha fuerza, yo espero que sea desde el primer día, porque tenemos muchas tareas, muchos expedientes”. Se están preparando, agregó, para “tomar las decisiones que correspondan en el cambio que vamos a tener”.

Avanza entrega-recepción

Expuso, asimismo, que el proceso de entrega-recepción con la minis-

tra Norma Píña Hernández avanza de forma adecuada. “Vamos muy bien, está fluyendo la información necesaria para tomar las decisiones y los ajustes, los cambios que vamos a tener a partir del 1º de septiembre”.

Más tarde, los nueve ministros electos sostuvieron, en la SCJN, su segunda reunión previa a su toma de posesión, en la que comenzaron a delinear el diseño institucional para atender el rezago de miles de asuntos que heredarán del actual pleno.

“Con unidad y compromiso, las ministras y ministros electos acordaron sostener reuniones periódicas hasta que tomen posesión de sus cargos, pues es necesario lograr consenso sobre los temas que habrán de imprimir un nuevo rostro a la Suprema Corte”, expresaron en un comunicado.

Como adelantó *La Jornada*, el 1º de septiembre se celebrarán tres ceremonias: la toma de protesta en el Senado, la sesión solemne de instalación y la entrega del Bastón de Mando por autoridades indígenas y afromexicanas.

Anuncian que nuevos Ministros estarán en ceremonia indígena

Arrancará la Corte con ritual de la 4T

SELLO MORENISTA

Tanto López Obrador en 2018, como Sheinbaum en 2024, recibieron un bastón de mando al iniciar sus respectiva Administración presidencial.



Ofrece respeto a demás Poderes y 'reconciliación con la justicia'

REFORMA / STAFF

El próximo presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar, informó que los nuevos Ministros participarán en una ceremonia tradicional de entrega de Bastón de Mando y Servicio, como parte de las actividades iniciales a partir del 1 de septiembre.

Como lo ha realizado la Presidenta Claudia Sheinbaum o el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, Aguilar anunció que serán autoridades indígenas y afromexicanas las que encabezarán esta ceremonia con los nuevos integrantes de la Corte.

“Para el inicio de las actividades de la Nueva Suprema Corte, se realizarán tres ceremonias: la toma de protesta ante el Senado de la República, la sesión solemne de instalación de la Nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación, y la ceremonia tradicional de entrega de Bastón de Mando y Servicio por autoridades indígenas y afromexicanas, a las Ministras y Ministros.

Prometen evitar ‘vacío’ en la Corte

MAYOLO LÓPEZ

A 26 días de que asuma la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el próximo Ministro presidente, Hugo Aguilar explicó que busca evitar que haya “un vacío” cuando ocupe su encargo.

Aguilar se entrevistó con el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y con el jefe de la bancada de Morena, Adán Augusto López, para revisar la logística que acompañará la toma de protesta de más

de 800 juzgadores en la Cámara alta el 1 de septiembre.

Optimista, el abogado mixteco auguró que la Corte arrancará “con mucha fuerza” sus trabajos.

“La Corte va a realizar sus actividades con mucha fuerza: yo espero que sea desde el primer día. Tenemos muchas tareas, muchos expedientes, nos estamos preparando para que no haya un vacío, una laguna para que, desde que entremos, comencemos a tomar las decisiones en el cambio que vamos a tomar”, sostuvo en

entrevista.

Sobre la creación del Órgano de Administración Judicial, entidad que asumirá las funciones de la Judicatura y de otros órganos del Poder Judicial, refirió que éste se creará una vez que asuma funciones sin dar más detalles al respecto.

Según dijo, ya se tiene “todo listo” y agradeció la información que le están aportando.

Afirmó que el intercambio de información fluye con la todavía presidenta de la Corte, Norma Piña.

“Considerando que el pueblo, en general, forme parte de su desarrollo siendo partícipes de este acontecimiento histórico y siguiendo las transmisiones”, anunció Aguilar en un comunicado.

Los próximos Ministros y Ministras llevaron a cabo ayer la segunda reunión para revisar planes de trabajo y proyectos, así como los detalles para la sesión solemne de instalación, a la que están invitados los titulares del Poder Ejecutivo y Legislativo.

“Será un acto republicano, de pleno respeto entre poderes que debe marcar el inicio de una etapa de diálogo y trabajo que contribuya a la justicia, la paz y el bienestar del pueblo”, se anunció.

Según el reporte del encuentro, los nuevos integrantes de la Corte coincidieron que “para lograr una reconciliación de la justicia con el pueblo”, deberán asumir una visión social comprometida con la pluriculturalidad sustentada en los pueblos indí-

genas, la igualdad sustantiva de las mujeres y la inclusión social para lograr que los sectores excluidos accedan a la jurisdicción del Estado.

Además, arrancaron el análisis del rediseño institucional que permita hacer frente a la acumulación de expedientes.

Detallaron que para la sesión solemne de instalación se extendió la invitación a la Presidenta Claudia Sheinbaum y a los presidentes del Senado y Diputados.